
 

 

 

Protokoll der 128. Mitgliederversammlung 

vom 21. März 2025 

 

1. Begrüssung 

Irene Kneubühler begrüsst als Jahresverantwortliche alle Mitglieder zur  

128. Mitgliederversammlung mit einem Zitat von Mahatma Gandhi.   
 

" Glück ist, wenn das, was du denkst, was du sagst und was du tust,  

in Harmonie sind." 

Speziell begrüsst werden Vanessa Aecherli und Claudia Russo von den Frauen 

Reiden, sowie Christine Schenk und Angela Aschwanden von der 

Frauengemeinschaft Langnau-Mehlsecken. Ebenso wird Philipp Steinmann 

vom OK SOLA Reiden begrüsst. 

Entschuldigt haben sich: Bühl Sandra, Rykart Ruth, Rykart Janina, Vogel Heidi, 

Häfliger Nancy, Kneubühler Judith, Müller-Giger Fabienne, Erni Josefina, Felber 

Rita, Hess Irene, Kneubühler Marlies, Schärli Marianne 

Die diesjährige Spende wird zugunsten des Sommerlagers Reiden gesammelt.  

Philipp Steinmann stellt dieses den Mitgliedern mit einer kurzen PowerPoint-

Präsentation vor. 

Mit dem Zustupf möchte das Leitungsteam den grossen finanziellen Aufwand, 

der so ein Lager mit sich bringt, unterstützen.  

Die letztjährige Spende an "zäme wohne" ergab Fr. 180.00. 

 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen 

Als Stimmenzählerinnen amtieren heute: Meier Irene und Meierhans Vreni 

Stimmberechtigte Mitglieder:  34 (nach den Neuwahlen 36)    

Absolutes mehr: 18 (nach den Neuwahlen 19) 

Die Einladung mit der Traktandenliste wurde fristgerecht versandt und wird 

einstimmig genehmigt. 
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3. Protokoll der 127. Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der 127. MV konnte bis am 20.04.2024 bei Petra Purtschert 

eingesehen werden. Da von den Mitgliedern keine Änderungsanträge gestellt 

wurden, konnte das Protokoll vom Leitungsteam genehmigt werden. Das 

Protokoll findet man auf der Homepage der Pfarrei Langnau-Richenthal. 

 

4. Jahresbericht 

An die verstorbenen Mitglieder der Frauengemeinschaft wurde im Gottes-

dienst vom 19.03.25 gedacht. 

"Die Erinnerung ist ein Fenster, durch das wir Dich sehen können, wann immer 

wir wollen." - in Gedenken an Therese Blum. 

 

Irene Kneubühler fasst das vergangene Vereinsjahr wie folgt zusammen: 

Das Vereinsjahr 2024/25 begann mit unserer Mitgliederversammlung am  

15. März 2024 im Restaurant Lerchenhof. Hier konnten wir die Weichen für die 

kommenden Monate stellen und uns auf die bevorstehenden Aktivitäten 

freuen. 

Am 15. Mai 2024 fand die traditionelle Maiandacht in der Marienkapelle 

Nebikon statt, die von der Liturgiegruppe Langnau gestaltet wurde. Im 

Anschluss liessen wir den Abend gemütlich im Restaurant Adler ausklingen. 

Anfang Juni organisierten wir (Frauen Reiden und Frauengemeinschaft 

Langnau-Mehlsecken) einen Vortrag über die Pubertät, der grossen Anklang 

fand und viele Mitglieder ansprach. 

Am 8. Juni 2024 führte uns unsere Vereinsreise ins Sensorium Rütihubelbad. Es 

war ein sinnlicher Tag, den wir gemeinsam mit den anderen Frauengemein-

schaften erleben durften. 

Ein weiterer Höhepunkt war der Ausflug der Senioren, die mit dem Car und 

Schiff nach Quinten reisten und über den Raten nach Hause zurückkehrten. 

Das Wetter war uns wohlgesonnen und wir genossen einen wunderschönen 

Tag. 

Am 21. September 2024 feierten wir Erntedank, bei dem wir die Kirche mit 

Gemüse und Früchten dekorierten. Eine feine Suppe mit Brot durfte dabei 

nicht fehlen und rundete das Fest ab. 

Ein fester Bestandteil unseres Jahres ist die Kilbi in Ridu, die auch in diesem 

Jahr wieder einen gewaltigen Ansturm auf die Lose verzeichnete. 

Mit dem Einzug der besinnlichen Zeit fand am 12. Dezember 2024 die 

Senioren-Adventsfeier im Singsaal statt. Corinne Rasmussen erzählte eine 
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schöne Geschichte, die vom Schülerchor umrahmt wurde. Es war ein 

gemütlicher und sehr schöner Anlass, den wir im Leitungsteam nicht missen 

möchten. 

Die Lichterfeier fand in diesem Jahr wie vor Corona statt. Nach der Feier in der 

Kirche wurde im Singsaal ein feines Zmorgen aufgetischt, an dem alle Schüler 

und einige Eltern teilnahmen.  

Das neue Jahr starteten wir mit dem zum zweiten Mal durchgeführten 

Neujahrsapéro. Rund 60 Personen fanden sich bei der Zimmerei ein, um auf 

das neue Jahr anzustossen und sich gegenseitig Glück zu wünschen.  

Die schöne Andacht am 17. Januar bei der Antonius Kapelle in Richenthal 

schlossen wir mit Tee und Kuchen ab. Ein herzlicher Dank geht an Christa 

Kuster für die inspirierenden Worte, welche sie uns mit auf den Weg gegeben 

hat. 

Die fünfte Jahreszeit hielt auch bei uns Einzug. Am Schmutzigen Donnerstag 

fand der Schnitzelbänke-Abend statt, der vom Leitungsteam organisiert und 

durch zahlreiche Helfer unterstützt wurde. 

Wir blicken auf ein ereignisreiches und erfülltes Jahr zurück und freuen uns auf 

die kommenden Herausforderungen und gemeinsamen Erlebnisse mit der 

Frauengemeinschaft Richenthal. 

 

Herzlichen Dank an alle Mitglieder für eure Unterstützung! 

Mit einem grossen Applaus genehmigen die Vereinsmitglieder den vorgetra-

genen Jahresbericht.  

 

5. Vereinsrechnung 

Die Vereinsrechnung liegt auf. Diese kommt etwas anders daher, als in den 

vergangenen Jahren, weil die Kassierin die Buchhaltung erstmalig auf einer 

Vereinssoftware gemacht hat. Irene Kneubühler erläutert der Versammlung 

die wichtigsten Punkte. Sie durfte einen Gewinn von Fr. 216.60 präsentieren.  

Die Revisorinnen Vreni Bieri und Berta Banz haben die Kasse geprüft und für 

korrekt erklärt. Die Versammlung hat diese daraufhin einstimmig genehmigt. 

Irene Kneubühler wird herzlich für die saubere und korrekte Rechnungsführung 

gedankt. 

Die Arbeit der beiden Revisorinnen wird mit einer schönen Rose verdankt.  
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6. Festsetzung Jahresbeitrag 

Das Leitungsteam hat beschlossen, den Jahresbeitrag bei Fr 25.00 zu 

belassen. 

Damit sind alle Vereinsmitglieder einverstanden. 

 

7. Verabschiedung und Wahlen 

Neumitglieder: Arnold Manuela und Buob Seline treten dem Frauenverein 

Richenthal bei und stellen sich kurz vor. Beide werden mit einem herzlichen 

Applaus aufgenommen. 

Austritte: keine 

Verabschiedung: 

Tabea Giger hat den Wunsch geäussert, das Leitungsteam nach 21. Jahren 

zu verlassen. Sie ist seit 2004 im Vorstand und hat im Jahr 2008 das Amt der 

Präsidentin übernommen. Nach der Statutenänderung im Jahr 2023 wurde 

das Präsidentenamt abgeschafft. Seither wird der Verein von einem 

Leitungsteam geführt, welches von Tabea weiterhin kräftig unterstützt wurde. 

Mit Tabeas langjährigen Erfahrungen und ihrem Wissen war sie ein wertvolles 

Mitglied des Leitungsteams, welches sie nur ungern gehen lässt, aber nur zu 

gut versteht, dass irgendeinmal die Zeit kommt, etwas Neues zu starten.  

Irene dankt Tabea vielmals für ihre wertvollen Dienste, die sie all die Jahre für 

die Frauengemeinschaft Richenthal geleistet hat und wünscht ihr von Herzen 

alles Gute. 

Auch Tabea verabschiedet sich mit eigenen Worten und wird mit einem 

grossen Applaus der Vereinsmitglieder und einem Präsent verdankt. 

Neuwahlen: Nach langer und mühseliger Suche wurden zwei neue Mitglieder 

für das Leitungsteam gefunden. Irene schlägt der Versammlung Manuela 

Arnold und Ruth Morgenthaler vor, welche mit grossem Applaus und einem 

noch grösseren Dankeschön herzlich im Leitungsteam bestätigt und 

willkommen geheissen werden.  

 

8. Wahl der Jahresverantwortlichen 

Wie in den Statuten festgehalten, wird jährlich eine Person aus dem 

Leitungsteam zur Jahresverantwortlichen gewählt. Dieses Jahr wird der 

Versammlung Petra Purtschert vorgeschlagen. 

Petra wird einstimmig und mit grossem Applaus gewählt. 

 

  



4 
 

9. Jahresprogramm 

Wie schon im vergangenen Jahr versuchen die drei Frauengemeinschaften – 

also die Frauen Reiden, die Frauengemeinschaft Langnau-Mehlsecken und 

die Frauengemeinschaft Richenthal auch weiterhin zusammenzuarbeiten. Auf 

unserem Jahresprogramm findet man nun auch Anlässe der anderen 

Frauengemeinschaften, wie z.B. den Morgengottesdienst in Langnau, der 

jeweils an einem Donnerstag stattfindet oder die Wallfahrt nach Beromünster, 

welche die Frauen Reiden organisiert.  

Irene erläutert das vorgeschlagenen Jahresprogramm und berichtigt zwei 

Daten, die falsch gedruckt wurden.  

Die Schnitzelbänke finden am 12. Februar 2026 und die Mitgliederversamm-

lung am 20. März 2026 statt.  

Die jeweiligen Flyer kommen entweder per E-Mail und/oder per Post und 

werden öffentlich bei der Schule und der Kirche angeschlagen. 

 

10. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

11. Verschiedenes 

Wie bereits an der letzten Mitgliederversammlung wird darauf hingewiesen, 

dass auf die Krankenbesuche seitens des Leitungsteams verzichtet wird, 

ausser sie werden von jemandem gewünscht.  

Die Helfer- und die Präsenzliste sind im Umlauf. Die Mitglieder werden 

gebeten, sich fleissig einzutragen, ihre Angaben zu prüfen und allenfalls zu 

korrigieren/ergänzen. 

Die Zettel zur Teilnahme an der «stillen Freundin» werden verteilt.  

Ebenso wird die obligate Schätzfrage zur Teilnahme an der Tombola, welche 

von Petra Purtschert bereitgestellt wurde, gestellt: 

«Auf dem Kirchendach in Richenthal wurde letztes Jahr ein Teil der Ziegel 

ausgewechselt. Wie viele Ziegel wurden insgesamt ausgewechselt?» (Total 

sind es 17'711 Stück) 

Ein Dankeschön geht an Alice Gehrig und Petra Purtschert für die schöne 

Tischdekoration. 

Das Protokoll kann bis am 30.4.2025 bei Corinne Rasmussen eingesehen 

werden. Anschliessend wird dieses an der Leitungssitzung genehmigt und auf 

der Homepage der Pfarrei Langnau-Richenthal abgelegt. 
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